

# **MONASTERIO MATER ECCLESIAE**

El nuevo hogar de Benedicto XVI



## El Papa se trasladará a este monasterio de clausura cuando termine su Pontificado

Benedicto XVI se retirará al convento de monjas de clausura 'Mater Ecclesiae', situando dentro del Vaticano, después de que su futuro sucesor sea elegido en un cónclave, mientras se acometen obras de reforma, permanecerá por un tiempo **en la residencia papal de verano** en Castel Gandolfo, a unos 30 kilómetros de Roma. A ella accederá en helicóptero a las 17.00 horas del día 28 de febrero.

El convento de clausura fue construido en 1992 por expresa voluntad de Juan Pablo II, por lo que en estos momentos se encuentra en rehabilitación. Se encuentra en la parte más alejada de los jardines vaticanos. Este edificio lo componen 4 plantas, con 12 celdas destinadas para monjas en los pisos segundo y tercero. En el bajo están el refectorio, la cocina y la enfermería. En los jardines del monasterio pueden hallarse limoneros con los que las monjas elaboran licores y mermelada.

La parte de nueva construcción tiene dos niveles y cuenta con una superficie de 450 metros cuadrados, que alberga la capilla y el coro, así como una biblioteca en la planta superior

La única decoración con la que cuenta el edificio son las vidrieras artísticas y las decoraciones sacras, con motivos de inspiración contemplativa.

Es un lugar muy austero y sencillo, **construido con piedra y ladrillo**, sin grandes comodidades, pero en una ubicación privilegiada, con una azotea desde la que se puede ver la cúpula de San Pedro y la ciudad de Roma.

Es ocupado cada cinco años por una comunidad de religiosas diferente. En los últimos veinte años se han alternado en este convento diferentes órdenes de monjas de clausura, primero las clarisas, después las benedictinas y las visitadoras, que en noviembre de 2012 tuvieron que dejar el monasterio debido a los trabajos de reestructuración. Las últimas religiosas en habitar el convento fueron las españolas "salesas", que estuvieron hasta el pasado mes octubre.



Con la construcción de este convento, se cumplió el deseo de Juan Pablo II de contar con un espacio que acogiera un convento internacional para la vida contemplativa, en el que las monjas pudieran rezar por el papa y por la Iglesia.



Karol Wojtyła quería que su presencia fuese una fuerza de espiritualidad y plegaria constante, por el Papa y por la Iglesia entera. Juan Pablo II escogió que el monasterio fuese de clausura, compuesto por monjas de distintas nacionalidades que rezan siempre en latín y cantan gregoriano. Además de cultivar el huerto, se ocupan del talar blanco del Papa y del bordado de las mitras y estolas.



**La relación** que tienen con el Papa "es muy profunda y de una gran ternura" . Para evitar la impresión de favoritismos, el estatuto de Mater Ecclesiae prevé que las monjas se vayan alternando entre las diversas órdenes de clausura, después de una permanencia de cinco años. "

**Las hermanas** dedican una gran parte de la jornada a la oración: Liturgia de las Horas (laudes, tercia, sexta, vísperas, la nona y completas), Santa Misa, adoración al Santísimo Sacramento, Rosario en comunidad, lectura y meditación espirituales.



**También cuentan** con dos momentos llamados "de obediencia", para las eventuales comunicaciones a la comunidad de parte de la superiora. Dedicar algunas horas a diversos trabajos de acuerdo con sus propias responsabilidades. Tienen momentos de descanso y recreo después del almuerzo y la cena respectivamente. A diario realizan su examen de conciencia y concluyen con el rezo de las completas.



Realizan una misión específica que es la de acoger a los sacerdotes: *“Cuando vienen a pedirnos oraciones o a contarnos sus dificultades”*. Las religiosas aseguran que cada día hacen una oración especial por ellos: *"por los santos, por quienes son menos fervorosos, por quienes sufren o son tentados, por los que nos ayudan con su vida ejemplar administrándonos los sacramentos"*,

**El 24 de noviembre de 2009** Benedicto XVI celebró públicamente la bienvenida a la nueva comunidad de religiosas que vivirán en el monasterio de clausura del Vaticano durante los próximos cinco años. Se trata de ocho contemplativas (siete españolas y una italiana) de la Orden de la Visitación de Santa María, comúnmente conocidas como "salesas" o "visitandinas", fundadas por san Francisco de Sales (1567-1622) y santa Juana-Francisca Fremyot de Chantal (1572-1641), el 6 de junio de 1610. La comunidad sustituye a las siete religiosas benedictinas que habían vivido en el monasterio con anterioridad.

**El Papa** dio las gracias no sólo a estas religiosas, sino a todas las mujeres que en el mundo se dedican a la oración y renovó "a todos la invitación de apoyarlas en sus necesidades".



Imagen del convento de clausura donde se retirará el Papa Foto: Vaticano



[Haz clic para ver el video en Terra TV](#) Benedicto XVI aparece

tras su renuncia

**¿Con quién vivirá?**

Según informa 'La Stampa', con el papa se instalará una parte de "su familia", entre los que cita a algunas monjas de la orden Memores Domini que se han ocupado de él durante los últimos años. El Vaticano no ha confirmado **quién velará por su seguridad**, pero hasta ahora se han ocupado de esta labor la Gendarmería Vaticana y los Guardias Suizos.

Quién con toda seguridad acompañe al Papa en su nueva vida **será su secretario personal**, el padre George Gaenswein, tanto en Castel Gandolfo como en su nueva residencia, en la cual podrá estudiar, escribir, escuchar música, rezar y pasear por los jardines.

Según Lombardi, portavoz papal, no se sabe si **Ratzinger compartirá espacio con monjas de alguna orden religiosa**, aunque por el convento han pasado hermanas benedictinas y clarisas, entre otras congregaciones religiosas.



renuncia del Papa

[Haz clic para ver el video en Terra TV](#) Así vive el mundo la



Benedicto XVI

[Haz clic para ver el video en Terra TV](#) Ocho años de

Benedicto XVI seguirá siendo obispo tras dejar el papado y podrá oficiar Misas, aunque no participará en la ceremonia de del próximo papa. Además, su Anillo de Pescador ('Anulum Piscatoris'), que utilizan como emblema todos los papas, deberá ser fundido. Lombardi ha indicado que todos los objetos relacionados de manera directa con el ministerio papal **"tienen que ser destruidos"**, para evitar cualquier eventual falsificación de documentos papales